



**Libros** George Saunders, contra el “control de mentes” por los algoritmos —P40

## La inteligencia española concluye que Rusia mandó matar al desertor

● Los servicios secretos sostienen que el Kremlin envió pistoleros para asesinar a Kuzmínov en Alicante ● Exteriores dará una “respuesta contundente” si se prueba la implicación rusa

MIGUEL GONZÁLEZ  
CARLOS E. CUÉ  
Madrid / Rabat

Los servicios secretos españoles ven la mano del Kremlin tras el asesinato en Alicante de Maxim Kuzmínov, el capitán ruso que desertó en agosto pasado y se pasó a Ucrania con su helicóptero de combate. Su cadáver fue hallado el pasado día 13 en Villajoyosa con seis disparos y atropellado. El Gobierno se mostró prudente: “Hay que dejar que la Guardia Civil haga su trabajo y la investigación avance”, dijo el martes la ministra portavoz, Pilar Alegria. Fuentes de Exteriores aseguran que se trata de un asunto “gravísimo” y que, de probarse la implicación rusa, España dará una “respuesta contundente”. Sería la primera vez que se conoce una operación de este tipo de Rusia en España, aunque no en Europa.

La inteligencia española da por hecho que el crimen fue cometido por pistoleros llegados desde fuera del país y que a estas alturas estarán ya en el extranjero, por lo que será difícil encontrar pruebas de la implicación de Moscú. La única duda que tienen los expertos es si el asesinato, jaleado en los medios oficiales rusos, fue obra del servicio de inteligencia exterior (SVR); del servicio federal de seguridad (FSB), heredero del KGB, o del servicio militar de inteligencia (GRU). —P14 Y 15



### Marruecos promete abrir las aduanas, pero sin fecha

Pedro Sánchez, presidente del Gobierno, fue recibido ayer en Rabat por el rey Mohamed VI, en una visita en la que urgió a la apertura de las aduanas de Ceuta y Melilla prevista en un acuerdo de abril de 2022. Marruecos mantiene que hay “cuestiones

técnicas” por resolver, y evita poner fecha a la normalización del comercio en las fronteras terrestres, mientras Sánchez aseguró que “por parte de España, está todo listo”. El presidente reiteró el apoyo español al plan marroquí para el Sáhara. —P16

**Charles Michel**  
Presidente  
del Consejo Europeo

“No podemos permitirnos la fatiga sobre Ucrania”

MARÍA R. SAHUQUILLO  
Bruselas

El presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, hace un encendido llamamiento a mantener el apoyo a Ucrania cuando van a cumplirse dos años de la invasión rusa. “Una derrota de Ucrania no puede ser una opción. Todos entendemos muy bien cuáles serán las consecuencias devastadoras para Europa”, afirma. “No podemos permitirnos caer en la fatiga ni en el hastío”, advierte Michel, que alerta de que Rusia sacará provecho de ese cansancio. —P2

### El Parlamento israelí rechaza el Estado palestino por un 82% de los votos

ANTONIO PITA  
Jerusalén

La Kneset, el Parlamento israelí, aprobó ayer una declaración en la que rechaza los “dictados internacionales sobre un acuerdo permanente con los palestinos”, así como el reconocimiento unilateral del Estado palestino, por considerar que sería una “recompensa” al terrorismo. De los 120 diputados, 99 votaron a favor, es decir, más del 82%. —P5

## Detenido un exasesor de Ábalos por lucrarse con las mascarillas

P. ORTEGA DOLZ / J. J. GÁLVEZ  
Madrid

Koldo García Izaguirre, que fue asesor de José Luis Ábalos cuando era ministro de Transportes, fue detenido por la Guardia Civil por un caso de presunta corrupción en la compra de mascarillas durante la pandemia de covid, según fuentes de la inves-

tigación. García Izaguirre está acusado de cobrar comisiones en contratos de adquisición de los cubrebocas que ascienden a un total de 50 millones de euros. La operación, dirigida por la Unidad Central Operativa de la Guardia Civil, implicó la detención de 20 personas y se practicaron 26 registros. —P18 Y 19

## Un error del juez del ‘caso Tsunami’ amenaza con anular toda la causa

JOSÉ MANUEL ROMERO  
Madrid

El juez de la Audiencia Nacional Manuel García-Castellón firmó fuera del plazo límite legal la primera de las cinco prórrogas de la investigación del caso *Tsunami Democràtic*. El escrito del magistrado tiene fecha de 30 de julio de 2021 —aunque en él

se dice que la prórroga de seis meses comenzará un día antes, el 29 de julio—; sin embargo, la firma electrónica lleva fecha del 2 de agosto. Tres de los imputados han presentado recursos de reforma ante el propio juez y de apelación ante la Sala de lo Penal en los que solicitan la anulación de toda la causa. —P21 Y 22

Nuevos testimonios de gimnastas contra el técnico Pedro Mir

### “Me desmayaba entrenando por la ansiedad”

ELEONORA GIOVIO  
Madrid

Cuatro exgimnastas del club Xelska de Mallorca relatan el maltrato que sufrieron del técnico Pedro Mir. “Me daban tales ataques de ansiedad entrenando que me desmayaba”, dice una de ellas. —P31